



## INFORMACIÓN DE IMPACTO ELECTORAL

### **ARMANDO NO DEBE REPETIR**

Por Sergio Arturo Venegas Alarcón

Fanático de los dichos, el ex gobernador Ignacio Loyola Vera lanza uno para aconsejar a su amigo Armando Rivera Castillejos, a no buscar la alcaldía capitalina: "Nunca segundas partes fueron buenas".

El ahora director de Agroasemex revela a PLAZA DE ARMAS haber sugerido a su colaborador otra posición, pero que nada más lo oye. "No me dice si sí o si no. Yo estoy convencido de que no es el puesto conveniente para él". (PA p.1)

### **NUNCA SEGUNDAS PARTES FUERON BUENAS, ADVIERTE**

Por Sergio Arturo Venegas Alarcón

En opinión de Ignacio Loyola Vera el ex alcalde Armando Rivera Castillejos, su amigo y ex colaborador, debe buscar otra posición –no la Presidencia Municipal de Querétaro- porque nunca segundas partes fueron buenas. Así se lo ha sugerido, revela, pero nada más lo escucha. "No me dice si sí o si no...yo estoy convencido de que no es el puesto conveniente para él en este momento".

Es una decisión que le corresponde tomar a Armando, se resigna el ex gobernador y confiesa a PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, que él mismo no aún no sabe si buscará el Senado, porque espera resolver un problema de salud y saber si su hermano Roberto, secretario de Gobierno, será o no candidato.

Él ya dijo que no, se le recuerda.

-Sí es correcto, pero esa decisión no depende de él. Si se lo pide... Vamos a decirlo así: si su partido le pide que participe entonces tendrá que sacrificarse. No es como en Acción Nacional, en donde la decisión es mía. (PA p.3)

### **INICIA LA "GUERRA SUCIA" PREVIO A ELECCIONES**

Por Noticias

Jalpan, Qro.- Rechazo absoluto de la sociedad y los partidos políticos, contra los anónimos que ya empiezan a circular en esta ciudad, como ya es la práctica en estas fechas cuando se acercan elecciones, y que en la mayoría de ocasiones son escritos que lastiman hasta la intimidad de las familias. A esta práctica, se oponen los presidentes de los partidos políticos de esta ciudad, Jaime Romero Espino, dirigente del PAN, y Miguel Ángel Godoy Landaverde, respectivamente. (N p.14)



## **PARTIDOS POLÍTICOS**

### **PAN**

#### **COLUMNA**

#### **“ESCENA MUNICIPAL”**

Por Martiniano Martínez

#### **EL MARQUÉS**

#### **¿DIVISIONISMO EN EL PAN?**

Claro que lo hay a estas alturas, sin embargo, no creemos que Jorge Lomelí Noriega si como se rumora que se va a Convergencia, sea quien genere este divisionismo, el Ing. Ya había manifestado desde hacía algunos días que se retiraría de la política por un buen tiempo ya que no pretendía competir en el 2012, y si ahora regresara, sería porque recibió invitación de este partido por medio de Mauro Aragón Chávez, que creemos es el verdadero interesado en que esto suceda, pues son ya muchos sus deseos de obtener una regiduría y está seguro de que con Jorge Lomelí a la cabeza, podría conquistarla. (N p.4)

#### **PEDRO ESCOBEDO**

#### **PRIMERO QUE PAGUEN SU CUOTAS**

A quienes se les ve muy puntuales en las reuniones del PAN es a los ex regidores Elizabeth Vázquez Juárez Y Roberto García Pacheco, sin embargo no son bien vistos por muchos de los miembros activos del PAN, pues aseguran que deberían primero pagar las cuotas que deben al partido... (N p.4)

### **PRI**

#### **SE ALISTA EL PRI LOCAL PARA LOS COMICIOS**

Por Noticias

El presidente del Comité Directivo Estatal del PRI en Querétaro, Braulio Guerra Urbiola llevó a cabo una reunión de trabajo con todos los comités municipales, donde abordó importantes temas en la agenda política, tanto del priismo en Querétaro así como en la vida política de nuestro país. (N p.3)

#### **EL PRI QUERETANO CON LA MIRA EN EL 2012**

**Por Redacción**

El esfuerzo que se deberá realizar para obtener los resultados en el 2012 deben ser superiores a los obtenidos en el proceso electoral del 2009, señaló Braulio Guerra Urbiola.

El presidente del Comité Directivo Estatal del PRI en Querétaro, Braulio Guerra Urbiola, llevó a cabo una reunión de trabajo con todos los comités municipales, donde abordó importantes temas en la agenda política, tanto del priismo en Querétaro así como en la vida política de nuestro país. (DQ p. 13)



### **“EL PAN ERRÓ... YA NOS TOCA GANAR”**

Por Zayra Velázquez

El Partido Acción Nacional no hizo bien las cosas en la entidad y una muestra de ello fue la pérdida de la gubernatura en el 2009, señaló el diputado del PRI, Antonio Macías Trejo, quien coincide con el ex gobernador Mariano Palacios Alcocer respecto al augurio del triunfo para el tricolor en el 2012.

Dijo que en los últimos procesos electorales su partido ha posicionado a candidatos de unidad que tienen un perfil “especial” lograr el voto de los ciudadanos.

“Creo que la tendencia es esa, que el PRI va a recuperar la presidencia de la República y muchos otros espacios en la República, muchos que no tenía y va a mantener los que hoy gobierna” comentó.

No obstante, señaló que no se pueden confiar, y que su instituto político y la militancia deben seguir trabajando para lograr sus objetivos.

“Coincido con el doctor Mariano Palacios de que el PRI está bien posicionado, sin echar obviamente campanas al vuelo, pero creo que si el PRI hoy está fuerte y lo que tienen que hacer los priístas es mantener ese compromiso de trabajo y además de no confiarnos” indicó.

El legislador mencionó que si bien las encuestas a nivel nacional favorecen al PRI, eso no quiere decir que se tenga asegurado el triunfo, aunque las posibilidades se tienen. (PA p.4)

### **COLUMNA**

#### **“BANQUETA”**

##### **LA RENUNCIA**

Bien contento está el presidente estatal del PRI, porque los presidentes municipales tricolores se comprometieron a no dejar sus cargos para buscar otros en 2012. Es que hay que tumbar para siempre la costumbre del llamado “chapulineo”. Y también hay que modificar la ley, pues hasta ahora los diputados y los regidores no están obligados a separarse eventualmente de sus cargos para hacer campaña hacia una presidencia municipal o una diputación local o federal. Mira qué graciositos. (N p.3)

### **COLUMNA**

#### **“ESCENA MUNICIPAL”**

Por Martiniano Martínez

##### **¿LOS DEBATES SERÍAN SALUDABLES?**

Uno de los posibles aspirantes a la candidatura del PRI por la presidencia municipal propone que haya debates para enriquecer la plataforma política de quien resulte el candidato del tricolor, sin embargo habría que analizar hasta dónde son buenos los debates y en dónde comienzan a romper la armonía de la gente del mismo partido; en fin, que es sólo una propuesta que debe de analizarse; cuando sí serían muy provechosos creemos, será entre los candidatos de los diferentes partidos en la contienda constitucional. (N p.4)



## **PRD**

### **VISUALIZA PRD TRIUNFO DEL PRIÍSMO**

Por Claudio Osornio

José Luis Hernández, Secretario General del Partido de la Revolución Democrática,, aseguró que es momento que los escasos liderazgos sociales que hay en San Juan del Río comiencen a trabajar con miras al 2012 porque de lo contrario se anticipa con contundente triunfo del PORI, tanto a nivel nacional como local. (a.m. P 7)

## **COLUMNA**

### **“ESCENA MUNICIPAL”**

Por Martiniano Martínez

### **EL MARQUÉS**

#### **NUEVO COORDINADOR EN PRD**

Eduardo Reséndiz Mendoza militante perredista se notaba como niño con zapatos nuevos y es que en días pasados en una visita que hiciera a la diputada Martha Delia Gastellum López a nuestro estado, lo nombró como coordinador en Querétaro de la Red Nacional de la Democracia Social y también coordinador de una nueva expresión del PRD denominada “Izquierda Renovadora en Movimiento” de tal manera que de inmediato ha comenzado a trabajar con asambleas en algunos municipios de la zona serrana. (N p.4)

## **MOVIMIENTO CIUDADANO**

### **EXPLICAN DIFERENCIAS ENTRE PARTIDO Y ASOCIACIÓN**

Por Candhy Escalante

Pese a la queja de la organización civil proveniente del PRI nombrada 'Movimiento Ciudadano por Querétaro', el anteriormente llamado Partido Convergencia cambió su nombre por 'Movimiento Ciudadano', cambio que no debe molestar al dirigente de la organización civil, aseguró el líder del 'partido naranja', José Luis Aguilera Ortiz, al momento de señalar que la primera es sólo una asociación civil. Hace algunos días, Ibán Pérez aseguró que 'Movimiento Ciudadano' sólo existía uno en Querétaro, tras manifestar su molestia por el cambio de nombre del partido Convergencia. (am P. 3)

## **PODER LEGISLATIVO**

### **BENEFICIO PARA TODOS CAMBIO EN EL TRANSPORTE: DALIA GARRIDO**

Por Noticias

La diputada Dalia Garrido Rubio asume que la modernización del transporte público de pasajeros es una tarea que incluye a todos, porque los beneficios que traerá el Programa de Modernización del Transporte Público de la zona metropolitana del estado serán para inversionistas, usuarios y autoridades, escuelas de cualquier nivel, etc. (N p.3)



### PODER EJECUTIVO

#### **REFRENDA R. LOYOLA COMPROMISO POR MEJORAR**

Por Arlene Patiño

A pesar de que de 2008 a 2010 el porcentaje de la población pobre en la Entidad haya pasado de un 35 a un 41 por ciento (760 mil habitantes) el Secretario de Gobierno del Poder Ejecutivo indicó que independientemente de las evaluaciones, debe haber un compromiso reiterado por mejorar. El domingo, a.m. De Querétaro informó que en dos años 141 mil queretanos pasaron a vivir en condiciones de pobreza; ante esta situación el funcionario estatal indicó que se realiza un esfuerzo por parte de la administración para generar políticas públicas y se traduzca en mejores condiciones de vida. (am p. 2)

### COLUMNAS Y OPINIÓN

#### **COLUMNA "MENTADOS Y MENTADAS"**

Por Ángel del Llano Gilio

Aquel que leyó 'Ensayo sobre la lucidez' de Saramago, identificará la frase inicial de la novela que no podrá decir mucho y a la vez lo dice todo... frase que hace referencia al mal clima y sugeridamente al mal tiempo político también...

Como la novela que vivimos en México actualmente, este mal clima político hizo que las pasadas elecciones más de la mitad de la población en el Estado de México, Hidalgo y Coahuila considerara que imperaba el "mal tiempo para votar" y prefirió simplemente no hacerlo, situación por demás terrible y alarmante.

De los partidos políticos estamos decepcionados desde hace ya mucho tiempo, pero ahora resulta que también lo estamos de la ciudadanía misma y del poder que tiene, a través de ese algo llamado "voto". Por lo visto perdió su confianza, si es que alguna vez la llegó a tener, todos hemos dicho y escuchado que ya estamos cansados y fastidiados de los burócratas incompetentes, de las leyes que promulgan y después no respetan de la forma en que se toman las decisiones en este País, de la violencia que impera, del narcotráfico, de la pobreza de la corrupción... pero no deberíamos estar más cansados de nuestra propia apatía, nuestra indiferencia y nuestra pasividad ante tales situaciones.

Fastidiados de gente que teniendo el poder para decidir simplemente prefiera no hacerlo y dejar que elijan los demás, como siempre (...)

Tenemos que despertar, hacer conciencia de nuestro voto, la democracia no tiene sentido si no existen ciudadanos demócratas, decididos a emplear este mecanismo para decidir su destino.

Salgamos a votar, salgamos a decidir nuestro destino. (am P. 4)



## INFORMACIÓN NACIONAL

### CIUDADANOS CONSEJEROS

#### Convocatoria IFE

Agencias

A partir del 1 de agosto y hasta el 31 de este mes, los ciudadanos que deseen participar en el proceso electoral de 2012 como consejeros electorales podrán solicitar su inscripción como aspirantes, así como propuestas sugeridas por organizaciones sociales para ocupar los puestos.

En un comunicado, el IFE informó que los interesados deberán llenar un formato de inscripción que puede ser obtenida en la Junta Local Ejecutiva correspondiente y en la Secretaría Ejecutiva del IFE. (PA p.2)

### DEMOCRACIA CARA: EN 2012 CADA VOTO COSTARÁ \$331

Por Eduardo Ortega

La democracia en México requiere cada vez de mayores recursos para su operación electoral. Adicionalmente al presupuesto solicitado al Congreso de la Unión por el Instituto Federal Electoral (IFE) el próximo año, de casi 16 mil millones de pesos para las elecciones de 2012, el costo del voto para elegir al próximo Presidente de la República se estima en 331.35 pesos.

De acuerdo con el análisis ¿Cuestan demasiado las elecciones en México?, del CIDE, realizado por Marco A. Mena Rodríguez, ese monto incluye: a) Tres mil 632 millones de pesos por concepto de prerrogativas federales a partidos políticos; b) Ocho mil 350 millones de gastos de operación del IFE; c) Dos mil 551 millones por financiamiento público de las entidades federativas a los partidos políticos; d) Cuatro mil 322 millones en gastos de operación de los institutos electorales de las entidades federativas; e) Mil 933 millones destinados a la Sala Superior y Salas Regionales del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), y f) 98 millones de la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade). (EL FINANCIERO, P. 1 Y 19)

### SE DESTAPA NAVARRETE PARA EL GDF

Por Leticia Robles de la Rosa

Frente a una multitud de cerca de 6 mil liderazgos del Distrito Federal, Carlos Navarrete, senador de la República, refrendó el compromiso del PRD por cumplir las promesas del Congreso de la Unión para legislar en materia de educación media superior, protección a las víctimas y ciudadanizar la toma de decisiones en el Consejo Nacional de Seguridad. En el evento donde confirmó su aspiración por obtener la candidatura perredista al Distrito Federal, aseguró que la capital del país no puede ser dirigida por un solo hombre, sino que requiere de un gobierno donde todos participen, opinen y sean tomados en cuenta. Por ello invitó a la ciudadanía a que no lo sigan, sino que vayan juntos en la búsqueda de una ciudad mejor. (EXCÉLSIOR, P. 6)

### PIDE EL IEDF A LOS ASPIRANTES NO ADELANTAR TIEMPOS ELECTORALES

Por Joel Ruiz

El Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF) prepara un exhorto a todos los aspirantes a un puesto de elección popular para respetar los tiempos de precampaña y campañas que marcan la ley, luego de que muchos de ellos comenzaron a promocionar su imagen en mantas, medios electrónicos y bardas.



MARTES 02 DE JULIO DE 2011

Así lo expresó Fernando Díaz Naranjo, consejero electoral, quien adelantó que los que no se ciñan a las reglas del juego podrían perder hasta la posibilidad de registrarse como candidatos de un partido a un determinado puesto.

Mencionó que hasta el momento tienen registradas ocho denuncias por actos anticipados de campaña, cifra que consideró elevada si se toma en cuenta que se está a dos meses de que inicie, de manera oficial, el proceso en la capital del país, mismas que se deberán resolver en tiempo y forma. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 14)

### **LUISA CALDERÓN RECIBE APOYO DE NUEVA ALIANZA**

Por Héctor Figueroa

El Partido Nueva Alianza (Panal), vinculado con Elba Esther Gordillo, presidenta vitalicia del magisterio, ofreció su respaldo a la senadora Luisa María Calderón Hinojosa para la gubernatura de Michoacán, luego de que el domingo fuera declarada candidata del PAN. De igual manera, el Panal llevará como candidato común junto con Acción Nacional a Marko Cortés para la alcaldía de la ciudad de Morelia, luego de que el senador perdió la contienda interna del PAN por la gubernatura el pasado domingo ante la hermana del Presidente de la República. Ayer, el PAN y el Panal firmaron un convenio de coalición para las elecciones michoacanas que se realizarán el domingo 13 de noviembre. (EXCÉLSIOR, P. 4)

### **COMICIOS 2012 DIVIDEN AL PRD EN DOS BLOQUES**

Por Jorge Monroy

El destape de Marcelo Ebrard, jefe de gobierno del Distrito Federal, para contender por la candidatura presidencial del PRD confirmó la división de ese partido en dos bloques que apoyan a Ebrard o a Andrés Manuel López Obrador, ex candidato presidencial. Tras la conformación de un movimiento de apoyo a Marcelo Ebrard para el 2012, Alejandro Sánchez Camacho, integrante de la Comisión Política Nacional del PRD, llamó a sus compañeros de partido a no polarizar con bloques en favor de uno u otro aspirante a la candidatura a la Presidencia de la República de ese instituto político.

Camacho, líder de la corriente Izquierda Democrática Nacional a la que pertenece Dolores Padierna, secretaria general del PRD, dijo que lo anterior "no evita que haya preferencias de los equipos en favor del jefe de gobierno o de López Obrador, pero de ello a ser bloques de uno o de otro sólo puede enrarecer el ambiente y polarizar el proceso de unidad que se requiere para tener un candidato de las izquierdas hacia el 2012". (EL ECONOMISTA, P. 36)

### **NO SOY DE IZQUIERDA: EBRARD A LÓPEZ OBRADOR, HACE 11 AÑOS**

Hace 11 años, cuando Marcelo Ebrard, jefe de gobierno del Distrito Federal era candidato del Partido de Centro Democrático (PCD) a jefe de gobierno capitalino, dejó en claro que no era un hombre de izquierda y que no comulgaba con las ideas económicas del PRD. "Ni yo ni el PCD somos de izquierda", afirmó Ebrard en una carta enviada el 14 de marzo de 2000 a Andrés Manuel López Obrador, ex candidato presidencial en ese entonces candidato perredista al gobierno capitalino, en la que le planteaba sus condiciones para retirarse de la contienda y declinar en favor del tabasqueño, decisión que finalmente se concretó dos días después. La carta incluye los argumentos por los que el actual mandatario capitalino no se identificaba con los principios del partido que hoy lo considera una de sus cartas fuertes rumbo a las elecciones presidenciales de 2012. (EXCÉLSIOR, P. 1)



### **AMLO REVIRA: YA TIENE SU PARTIDO**

Apenas pasaron unas horas de la presentación del grupo Demócratas de Izquierda, que impulsa a Marcelo Ebrard, jefe de gobierno del Distrito Federal rumbo a 2012, y Andrés Manuel López Obrador, ex candidato presidencial ya cuenta con la estructura del partido Movimiento Ciudadano (MC), nuevo nombre de Convergencia. Esta agrupación le ha entregado sus pautas comerciales en Radio y Televisión, y puede darle los recursos presupuestales para competir nuevamente por la Presidencia de la República. Además, incorporó a su escudo el águila juarista, símbolo que ha empleado López Obrador y que ya utiliza el Movimiento Regeneración Nacional (Morena). "Es un águila universal", dijo Alejandro Chanona, de la Comisión Operativa Nacional del MC. En el debate de la reestructuración de Convergencia, la primera propuesta para el nuevo lema fue: "Por el Bien de Todos, Primero los Pobres". (EXCÉLSIOR, P. 1)

### **APURAN REFORMAS; CÁMARA NO DA FECHA**

Por Francisco de Anda

La Cámara de Diputados concluyó los foros sobre la reforma política y aunque legisladores de todos los partidos coincidieron en que es necesario apurar los cambios, aún no hay acuerdos para llevarlos a cabo. Héctor Guevara, diputado priísta y secretario de la Comisión de Puntos Constitucionales, consideró que podría haber consensos para promover las candidaturas independientes, así como la iniciativa ciudadana y la consulta pública. "La iniciativa popular, que se encuentra en diferentes legislaciones, como señalé, son 29 entidades donde ya está (la iniciativa popular), entonces, bueno, pues vamos a sacarla para adelante", anticipó el legislador del partido tricolor. (REFORMA, P. 10)

## **LIGAS PRIMERAS PLANAS**

### **DIARIO DE QUERÉTARO:**

<http://www.oem.com.mx/diariodequeretaro/locales.aspx>

### **A.M. DE QUERÉTARO:**

<http://www.amqueretaro.com/periodico/147516c1a547ed1ed8cd1002db3a140bportada2agosto.pdf>

### **EL CORREGIDOR DE QUERÉTARO:**

<http://elcorregidor.mx/index.php/Edicion-Impresa.htm>

### **PLAZA DE ARMAS DE QUERÉTARO:**

[http://www.plazadearmas.com.mx/images/publicacion/A\\_PORTADA\\_2AGOSTO.jpg](http://www.plazadearmas.com.mx/images/publicacion/A_PORTADA_2AGOSTO.jpg)

### **PERIÓDICO NOTICIAS: NO CUENTA CON SITIO WEB**



# Resumen diario de noticias **PRENSA ESCRITA**

## COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS

MARTES 02 DE JULIO DE 2011

**LA JORNADA:**

<http://www.jornada.unam.mx/2011/08/02/portada.pdf>

**REFORMA:**

<http://www.reforma.com/edicionimpresa/vista.asp?seccion=primera&fecha=20110802&pagina=1&ext=pdf>

<b>FUENTES</b>	
<b>DQ: DIARIO DE QUERÉTARO</b>	<b>N: NOTICIAS</b>
<b>AM: AM</b>	<b>C: CORREGIDOR</b>
<b>PA: PLAZA DE ARMAS</b>	<b>T: TRIBUNA DE QUERÉTARO</b>
<b>IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO</b>	<b>M: MAGAZINE</b>
<b>CyP: CIUDAD Y PODER</b>	<b>RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO WEB</b>
<b>LP: LIBERTAD DE PALABRA</b>	<b>EU: EL UNIVERSAL WEB</b>
<b>J: LA JORNADA</b>	<b>R: REFORMA</b>
<b>EE: EL ECONOMISTA</b>	